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議会報告会実施報告書（議長報告用）  

開 催 日 時 令和６年１０月２３日（水）   ９：００～  ９：３０  

開 催 場 所 桜の聖母短期大学  ４階アクティブラーニング室  

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

班  長：  根本  雅昭       副班長：  山田  裕  

司  会：  山田  裕  

報告者： (総   務 )浦野  洋太朗、（文教福祉 ) 大平  洋人  

(経済民生 )白川  敏明、  （建設水道 ) 小野  京子  

(複合市民施設に関する調査特別委員会 )佐原  真紀  

(議員定数に関する調査特別委員会 ) 浦野  洋太朗  

記録者：  尾形  武  

参 加 人 数 １５人（ほか報道２人）  

議 会 報 告 会 の 

報告に対する質疑  

報告に対する質疑ついては、意見交換会にて伺っているため、 

「意見交換会の概要」に併せて記載しております。  

 

令和６年１１月２６日  

 

福島市議会議長  様  

 

上記のとおり報告します。  

議会報告会   ３  班  班長  根本  雅昭  
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意見交換会実施報告書（議長報告用）  

開 催 日 時 令和６年１０月２３日（水）   ９：３０～１０：３０  

開 催 場 所 桜の聖母短期大学  ４階アクティブラーニング室  

出 席 議 員 及 び 

役 割 分 担 

●Ａグループ  

座  長：  根本  雅昭  

班  員：  小野  京子、大平  洋人（記録者兼務）、白川  敏明  

 

●Ｂグループ  

座  長：  山田  裕  

班  員：  尾形  武（記録者兼務）、佐原  真紀、浦野  洋太朗  

参 加 人 数 １５人（ほか報道２人）  

意見交換会の概要 

●Ａグループ: 市内からの女性の人口流出について 

◎福島市で学ぶ理由は 

・福島市は、県内でどこへ行くにも交通の便が良いから。 

・短大のカリキュラムや講義（福島学）に魅力を感じたから。 

・四年制大学に編入できるから。 

・生涯学習センターの公開講座やリカレント教育が魅力的だから。 

・外国語が学べるから。 

◎女性の人口流出を食い止め、流入を増やすには・高校生への情報発信が 

少なく、その結果として卒業後市外に就職・進学してしまうため、積極的 

な情報発信が必要。 

・相対的に賃金が低いため、賃上げが必要。 

・女性から見て県内で働きたいと思える企業が少ないため、女性の意見を 

取り入れた企業改革が必要。 

・育休を取ることができる企業でも、逆に復職後に居づらい職場になって 

いる可能性があると感じるため、配慮が必要。 

・女性が働きやすい企業のＰＲが少なく、若い女性に響いていないと感じ 

るため、ＰＲの強化が必要。 

・女性が起業するためのアドバイザーが少ないため、積極的な取り組みが 

必要。 

・起業支援について、市独自の補助金やそのＰＲ強化が必要。 

・起業や就職についてのセミナーや情報提供を強化し、女性に対して面倒 

見の良い自治体になることが必要。 

・女性の悩みや疑問を解決することができる、福島市版知恵袋の様な仕組 

みが必要。 
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●Ｂグループ: 女性の抱える課題（ジェンダー問題、雇用など） 

◎意見や福島市の課題は 

・就職活動しているが会社の面接官は男性ばかりであり女性の管理職が少 

ないため、女性管理職の増員が必要。 

・将来女性の管理職になりたいかどうかは大変そうなので今は不明であり、 

労働環境の改善が必要。 

・育休は女性が主体であり男性は少なく、女性が多い職場から改善すること 

が必要。 

・都会と比較して福島市は給料が安く、給料が高ければ都会には憧れない 

ため、賃上げが必要。 

・親元で暮らすことで安心できるので良いと感じるが、お金と時間が必要。 

・複数のアルバイトを飲食店等で２２時まで行っているが、減らしたいため 

賃上げが必要。 

◎福島市の良いところは 

・水道水がおいしいこと。 

・個人経営の店が残っていること。 

・他市より落ち着いた雰囲気であること。 

◎福島市に望むことは 

・小さな特色ある店が欲しい。 

・福島駅前の怖いムクドリの対策をして欲しい。 

・福島駅の地下道でなく上部を自由に通れる様にして欲しい。 

・身近な場所に公園が欲しい。 

・都会へ音楽ライブに行くことがあるため、市内で開催して欲しい。 

 

●まとめ 

 福島市の魅力をＳＮＳ等でより一層発信することや、意見交換会で寄せら

れた意見を反映させた、誰もが暮らしやすい福島市にして欲しいとの声が上

がった。 

 また、このような市議会の活動等を報告したり意見交換したりする機会は

重要であり、今回、議会や議員活動が身近に感じられて良かったとの感想があ

った。 

 

令和６年１１月２６日  

 

福島市議会議長  様  

 

上記のとおり報告します。  

議会報告会   ３  班   班長   根本  雅昭  

 

 


